
第 30 回 経 済 建 設 常 任 委 員 会 会 議 録

文書分類番号 00 09 03 002 永 年 起案 平成30年７月４日 決裁 平成 年 月 日

議 長 副 議 長 局 長 次 長 係 長 主 査 担 当 文書取扱主任

開催年月日 平成30年５月28日（月曜日） 開会 13時26分 閉会 14時50分

開 催 場 所 第一委員会室

出 席 委 員
小野、井上、三上、山本、荒木、東元 事

務

局

竹谷事務局長

議長、副議長 菊田次長

欠 席 委 員 壽永主査

説 明 員 別紙のとおり 議 件 別紙のとおり

１ 所管からの報告事項について

次の事項について所管から説明を受け、質疑を行い、全て報告済みとした。

○ 滝川市まち・ひと・しごと創生総合戦略の進捗状況及び改訂について

（１）丸加山牧野管理施設の火災について

（２）平成30年度一般会計補正予算について

・経営体育成支援事業について

・旧農業開発公社倉庫の撤去について

（３）平成30年度一般会計補正予算について

・モンゴル国ウブルハンガイ県対象農業技術者等派遣事業補助金

・航空公園駐車場舗装陥没補修工事

（４）平成30年度一般会計補正予算について

（５）建設部工事発注状況について

（６）平成29年度下水道事業会計予算の繰越しについて

（７）滝川市下水道条例及び滝川市個別排水処理施設条例の一部を改正する条例について

（８）平成30年度土地区画整理事業特別会計補正予算について

（９）滝川市都市計画マスタープランの部分見直しについて

２ 第２回定例会以降の調査事項について

別紙調査項目のとおりとすることに決定した。

３ その他について

経済建設常任委員会と他団体との意見交換会については、改めて協議すること

とした。



４ 次回委員会の日程について

正副委員長に一任することに決定した。

上 記 記 載 の と お り 相 違 な い。 経済建設常任委員長 小 野 保 之 ○印
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平成30年５月21日

滝川市議会議長 水 口 典 一 様

滝川市長 前 田 康 吉

経済建設常任委員会への説明員の出席について

平成30年５月７日付け滝議第16号にて通知のありました第30回経済建設常任委員会への説明員の出

席要求について、次の者を説明員として出席させますのでよろしくお願いします。

なお、公務等の都合により出席を予定している説明員が欠席する場合もありますので申し添えま

す。この場合、必要があるときは、所管の担当者を出席させますのでよろしくお願いします。

記

滝川市長の委任を受けた者

総務部長 中 島 純 一

総務部企画課長 稲 井 健 二

総務部企画課長補佐 越 前 智香子

総務部企画課係長 万 年 英 人

総務部企画課主任主事 熊 谷 純 一

総務部企画課主任主事 安 樂 良 太

産業振興部長 長 瀬 文 敬

産業振興部産業振興課長 阪 本 康 雅

産業振興部農政課長 和 田 英 昭

産業振興部農政課長補佐 亀 田 忠 洋

産業振興部農政課係長 本 所 和 久

産業振興部農政課係長 小 谷 友 宏

産業振興部観光国際課長 山 内 康 裕

産業振興部観光国際課主幹 日 口 裕 二

産業振興部観光国際課長補佐 運 上 琢 諭

建設部長 山 崎 智 弘

建設部土木課長 尾 崎 敦

建設部土木課長補佐 近 藤 誕 樹

建設部土木課長補佐 伊 吹 竜 也

建設部土木課係長 二本柳 仁

建設部土木課係長 辻 本 一 浩

建設部土木課主査 山 口 祥 弘

建設部土木課主任級技師 工 藤 剛 志

建設部都市計画課長 加 地 幸 治

建設部都市計画課長補佐 田 村 拓 也

建設部都市計画課係長 大 山 純 司

建設部都市計画課係長 水 田 辰 夫
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建設部都市計画課主査 高 橋 誠

建設部都市計画課主査 遠 藤 友樹弘

建設部都市計画課主任級主事 辰 巳 香 織

建設部都市計画課主事 柳 谷 栞 菜

建設部建築住宅課係長 横 田 和 典

（総務部総務課法制文書係）



第 30 回 経 済 建 設 常 任 委 員 会

日 時 平成 30 年５月 28 日（月）

午後１時 30 分

場 所 第一委員会室

○ 開 会

○ 委員長挨拶（委員動静）

１ 所管からの報告事項について（◎印は議案関連）

○ 滝川市まち・ひと・しごと創生総合戦略の進捗状況及び改訂につ （資料）企 画 課

いて

《産業振興部》

（１）丸加山牧野管理施設の火災について （資料）農 政 課

（２）平成 30 年度一般会計補正予算について （資料）農 政 課

・経営体育成支援事業について

・旧農業開発公社倉庫の撤去について

（３）平成 30 年度一般会計補正予算について （資料）観光国際課

・モンゴル国ウブルハンガイ県対象農業技術者等派遣事業補助金

・航空公園駐車場舗装陥没補修工事

《建設部》

（４）平成 30 年度一般会計補正予算について （資料）土 木 課

（５）建設部工事発注状況について （資料）土 木 課

（６）平成 29 年度下水道事業会計予算の繰越しについて （資料）都市計画課

（７）滝川市下水道条例及び滝川市個別排水処理施設条例の一部を改正（資料）都市計画課

する条例について

（８）平成 30 年度土地区画整理事業特別会計補正予算について （資料）都市計画課

（９）滝川市都市計画マスタープランの部分見直しについて （資料）都市計画課

２ 第２回定例会以降の調査事項について～別紙

３ その他について

４ 次回委員会の日程について

○ 閉 会

◎

◎

◎

◎

◎

◎

◎
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第30回 経済建設常任委員会

H30.5.28 (月)13：30～

第 一 委 員 会 室

開 会 １３：２６

委 員 長 それでは、第30回経済建設常任委員会を開会いたします。

委員動静報告

委 員 長 委員は全員出席です。議長と副議長の出席をいただいております。水口議長は

次の会議のため、途中退席になります。傍聴として、舘内議員、清水議員、安

樂議員、木下議員が出席しております。報道はプレス空知の傍聴を許可します。

１ 所管からの報告事項について

委 員 長 所管からの報告事項について、次第の中◎印は議案関連でございますので、ご

留意願います。

それでは、滝川市まち・ひと・しごと創生総合戦略の進捗状況及び改訂につい

ての説明を求めます。

○ 滝川市まち・ひと・しごと創生総合戦略の進捗状況及び改訂について

万年係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

副委員長 ＫＰＩの人数の捕捉基準を変えるという説明があったが、これは途中で変えて

いいものなのですか。滝川だけでやっている話ではないと思うので、その考え

方について整理してください。

万年係長 ＫＰＩ自体は、それぞれのまち、地域によって地方創生総合戦略を立てていま

して、それぞれのまちが目標を定めるものです。なので、ほかのまちに影響す

るということはございませんし、ＫＰＩ自体が間違っている、もしくは不都合

がある、何かある場合は適時修正してよろしいという制度になっておりますの

で、問題ないと解釈しております。

副委員長 問題ないという答えだが、ちょっと納得がいかない。悪く考えれば、目標達成

しそうもない状況となったら、その基準を変えていく感じにとられる。どこか

に報告する義務はないのですか。

万年係長 総務省の調査がありまして、行く行くは総務省に届くことにはなっております。

ただ、先ほど説明いたしましたが、達成しそうだからとか、達成しなさそうだ

からというように変更することはしないでおこうと思っています。なので、制

度が新しく追加した、もしくは今ほどのように捉え方自体が間違っていました

という修正をしようというふうに整理いたしました。よろしくお願いします。

委 員 長 ほかに質疑ございますか。

三 上 ＫＰＩを達成した、100パーセントになったことについては、まだ残り年数もあ

りますよね。ＫＰＩを引き上げて、さらに上を目指すというか、そういうこと

をされないと達成したらもうそのままということになってしまいませんか。

万年係長 今おっしゃられたことについて私どもも検討いたしました。それで、100パーセ

ント達成したものをさらに目標を上げる、それはもちろんそのほうがいいこと

もあるかもしれません。ただ、余り上げるとせっかく達成したのに達成しなく

なるという懸念もあります。100パーセント達成したものは、これでいいのかと

いうふうにならないように来年もまた同じように報告させていただきます。去

年は100パーセント達成して、105パーセントになっているものが本当は110パー
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セントになりましたと、このように報告させていただきたいと思います。110

パーセントになってもまた100パーセント達成いたしましたという形になるとは

思いますが、そのようにしていきたいと思います。

委 員 長 ほかに質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとします。

所管の入れかえがありますので、暫時休憩します。

休 憩 １３：４２

再 開 １３：４３

委 員 長 休憩前に引き続き会議を再開します。

産業振興部（１）、丸加山牧野管理施設の火災についての報告を求めます。

（１）丸加山牧野管理施設の火災について

和田課長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

副委員長 ふだんの管理はどのようにしているのか。

それと、農機具の被害額はどのぐらいで見ているのか。保険は適用されるのか。

それから、この影響はないような話でしたが、現実にはそういう施設がなくな

ったわけだから、影響はほとんどないのかについて再度答弁をお願いします。

和田課長 施設のふだんの管理ですけれども、丸加山牧野では夏の間３名の嘱託職員が牧

野の管理をしております。交代で休みもとりますので、そのうち常時２名の職

員が常駐するという形になっております。ふだんは牧場の中、いろんな牧区の

管理で家畜を管理しておりますので、そちらのほうに行っていることが多いと

いうことですので、管理者、それから農機具の保管をしておりますこの施設に

ついては無人になっている時間帯もかなりあるということです。事務所があり

ますので、朝、昼、それから帰りには事務所に寄って施錠をして帰るという管

理をしております。この日も１名は牧野のほうで家畜の管理をしておりまして、

若干雨が午前中降っていたということで、１名は午後から格納庫内で作業を行

っていたという状況です。

２点目の被害額ですけれども、現在のところどの程度の被害額になるかはまだ

わかっておりません。刈り払い機、グラインダーですとか、そういう作業で使

う農機具類、こういったものはほとんどのものが焼失しているという状況です。

それから建物はシャッター、中の鉄骨、そういったところは燃えてちょっと曲

がってしまっていることがあります。被害額についてはこれから査定をしてい

こうと思っております。

保険の関係については、市の所有施設ということで市有物件共済会の建物総合

損害共済というのに加入しておりますので、金額はまだわかりませんが、こち

らのほうから一部補填はあると考えております。

それから、業務への影響ですが、当然機材ですとかを焼失しておりますので、

作業に支障のないように、改めて用意をしていこうと思っておりますが、牧場

のほうで飼っている牛についてはここが火事になったからといって放牧の業務

には影響がないということで先ほど影響がないとご説明をさせていただきまし

た。事務室の一部も延焼した部分がありますので、管理人さんの休憩とかとい

った部分では使えないところもあるかなと思っております。
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委 員 長 ほかに質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとします。

（２）平成30年度一般会計補正予算について、経営体育成支援事業についてと

旧農業開発公社倉庫の撤去についての説明を求めます。

（２）平成30年度一般会計補正予算について

・経営体育成支援事業について

・旧農業開発公社倉庫の撤去について

本所係長 （別紙資料に基づき説明する。）

小谷係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 まず、経営体育成支援事業について質疑ございますか。

山 本 ＩＴ関係で、ＧＰＳの基地局と衛星で両方使用していると思うのですけれども、

現場を見てきたのですが、それなりには植えつけられているのですが、現実に

は完全な基地局でないと、それなりのものにしかなっていないというような状

況です。今後これらの育成事業以外で市内の希望者を、それなりに把握されて

いると思うのですけれども、今後の希望者数はどのくらい予想されているか、

今回は今回として把握していれば教えていただきたいと思います。

本所係長 基地局と今後の利用の確認ということですが、現段階においては空知総合振興

局や農業者、また市内の農業者団体で滝川市ＩＣＴ農業利活用研究会というも

のを今年度立ち上げたところでございまして、そこで現在の状況をまとめなが

ら今後どのような利用ができるのか検証をしながらまとめていく段階でして、

現段階において基地局を何人が使いたいというところまでは把握しておりませ

ん。

委 員 長 続きまして、旧農業開発公社倉庫の撤去について質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとします。

（３）平成30年度一般会計補正予算について、モンゴル国ウブルハンガイ県対

象農業技術者等派遣事業補助金と航空公園駐車場舗装陥没補修工事の説明を求

めます。

（３）平成30年度一般会計補正予算について

・モンゴル国ウブルハンガイ県対象農業技術者等派遣事業補助金

・航空公園駐車場舗装陥没補修工事

運上課長補佐 （別紙資料に基づき説明する。）

日口主幹 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとします。

所管の入れかえがありますので、暫時休憩します。

休 憩 １４：０７

再 開 １４：０８

委 員 長 休憩前に引き続き会議を再開いたします。

建設部（４）、平成30年度一般会計補正予算についての説明を求めます。

（４）平成30年度一般会計補正予算について
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辻本係長 （別紙資料に基づき説明する。）

二本柳係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

副委員長 労務費単価の上昇ということで、5.1パーセントと記載されているのですけれど

も、この単価の上昇によって既に契約しているものだとか、いわゆる契約内容

の変更だとか、そういうところにまで及んでくるのではないか。３パーセント

が契約内容変更の一つの基準になっていたのではないかという記憶です。その

辺の関係について今後どのように滝川の予算に影響してくるのか考え方を聞か

せてください。

辻本係長 労務単価の新しい単価が示されるのが例年２月です。３月からこの労務単価が

採用という形になっておりますので、私どもの工事も含め維持作業も新しい労

務単価での契約、新しい労務単価を用いた積算での契約となっております。

副委員長 影響はないということでいいと思いますが、既に契約をしている業者等からの

苦情だとか、そういうものは出てこないということで捉えてよろしいですか。

辻本係長 既に新しい労務単価を用いての設計ですので、業者も当然理解をしているとこ

ろであります。

委 員 長 ほかに質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとします。

（５）、建設部工事発注状況についての説明を求めます。

（５）建設部工事発注状況について

二本柳係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとします。

所管の入れかえがありますので、暫時休憩します。

休 憩 １４：１６

再 開 １４：１７

委 員 長 休憩前に引き続き会議を再開いたします。

（６）、平成29年度下水道事業会計予算の繰越しについての説明を求めます。

（６）平成29年度下水道事業会計予算の繰越しについて

水田係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとします。

（７）、滝川市下水道条例及び滝川市個別排水処理施設条例の一部を改正する条

例についての説明を求めます。

（７）滝川市下水道条例及び滝川市個別排水処理施設条例の一部を改正する条

例について

水田係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。
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質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとします。

（８）、平成30年度土地区画整理事業特別会計補正予算についての説明を求めま

す。

（８）平成30年度土地区画整理事業特別会計補正予算について

高橋主査 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとします。

（９）、滝川市都市計画マスタープランの部分見直しについての説明を求めます。

（９）滝川市都市計画マスタープランの部分見直しについて

遠藤主査 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

荒 木 例えばにぎわいゾーンと交流ゾーンというのを新設するという意味は今ご説明

いただいたのですけれども、このゾーンは大体ぼやっとしたものということで

いいのですか。つまりほかのゾーンは大体区画で分けられているのがこれは大

体点線で丸く囲われている。それはぼやっとしたその近辺ということでいいの

ですか。

遠藤主査 委員のおっしゃるとおり、にぎわいゾーンについてはおおむね三楽街地区とい

うことで考えておりまして、交流ゾーンについては駅前広場と３―３地区を結

ぶ鈴蘭通周辺のゾーンというふうに考えております。

委 員 長 ほかに質疑ございますか。

副委員長 この図面を見ていると、非常に意欲的に来客をゾーンに引っ張ろうということ

で考えられて都市計画審議会にも出されましたけれども、これはいわゆる今イ

ンバウンドでローカル的なところに興味を持って来られるという方向で流れて

いるのはよく言われるのですが、この場合、インバウンドなんかの人方が来る

ような施策も一緒にやっていかなかったら、ゾーン化した意味がないような感

じがするのですけれども、そういう施策との関連はどういうふうに考えられて

いるのですか。

遠藤主査 都市計画マスタープランというのはおおむね20年後の都市像を描いたものとい

うことになっておりまして、具体的にこの方針を詰めていくに当たりましては

具体的な計画ですとか具体的な事業と当然関連していかなければならないので、

それはまた今後という話になります。今回はあくまでも大きな描きをした都市

計画マスタープランの変更ということになりますので、ご理解いただきたいと

思います。

加地課長 当然井上副委員長もご承知のとおりだと思うのですが、産業振興課と観光国際

課でもこのような方針の中で事業課としてある程度すり合わせを行っておりま

す。こういった方針で我々が大きなお題目を据えて、その後各所管でそういっ

たインバウンド関係の国際的な誘致を含めた各種施策等とリンクをしていくと

いうことで水面下といいますか、事業課としての事務レベルでの調整を行って

おりますので、それに基づいたご提案ということでご理解をいただきたいと存



- ６ -

じます。

委 員 長 ほかに質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとします。

２ 第２回定例会以降の調査事項について～別紙

委 員 長 ２、第２回定例会以降の調査事項については、別紙のとおりでよろしいですか。

（異議なしの声あり）

委 員 長 休憩します。

休 憩 １４：４０

再 開 １４：４１

委 員 長 休憩前に引き続き会議を再開いたします。

３ その他について

委 員 長 それでは、３、その他についてですが、１つ確認です。先日５月24日に各会派

代表で滝川商工会議所青年部・女性クラブ等との意見交換会の中で、今後の市

議会のあり方についてなどの話がありました。他団体との意見交換会を経済建

設常任委員会として検討する必要性があるかどうか、もしそういう場を設ける

ということであれば委員会で設けたいと思うのですが、皆さんの意向を聞いて

確認したいと思ったのですが、いかがでしょうか。

荒木委員 経過がわからなかったら答えられないです。

委 員 長 暫時休憩します。

休 憩 １４：４２

再 開 １４：４９

委 員 長 休憩前に引き続き会議を再開いたします。

今お話のあったような経過なのですが、まだいろんな問題がございますので、

６月６日の書類が出てきた段階でそれ以降の検討事項ということで改めて進め

たいと思いますが、よろしいでしょうか。

（異議なしの声あり）

４ 次回委員会の日程について

委 員 長 それでは、次回委員会の日程については正副委員長に一任願えますか。

（異議なしの声あり）

委 員 長 以上をもちまして第30回経済建設常任委員会を閉会いたします。

閉 会 １４：５０


